

## Save the date! 2 Décembre 2019 : colloque organisé sur le thème « cyber criminalité et cyber violences »

**lundi 2 décembre 2019**

Une réflexion organisée en partenariat avec la Fondation Scelles.

Comment les reconnaître ?

Quelles sont les conséquences ?

Comment prendre en charge des victimes ?

Comment les prévenir, les sanctionner les éradiquer ?

Palais du Luxembourg - Paris

---

## Girl's tech day à Marseille

**samedi 16 novembre 2019**

Une nouvelle édition du « Girls tech day » aura lieu à Marseille le 16 novembre 2019 en partenariat avec Digital ladies&Alliés.

---

## Grenelle contre les violences et préparation du 25 Novembre

**mardi 17 septembre 2019**

La présidente du CNFF, Marie Claude Bertrand a été invitée à participer aux travaux du Grenelle.

Le CNFF s'implique aussi dans toutes les réunions concernant la coordination de préparation des actions autour du 25 novembre, journée Internationale contre les violences faites aux femmes.

Pour la mairie de Paris le thème de l'année sera « l'accès aux droits des femmes étrangères victimes de violence »

...

[Consultez les propositions du CNFF](#)

[Consultez le compte-rendu du CNFF](#)

---

## W7 Coalition genre

**lundi 16 septembre 2019**

Fortement mobilisé en amont du G7 de Biarritz le Conseil National des Femmes Françaises CNFF et 27 autres grandes ONG ont adressé aux chefs de gouvernement présents à Biarritz une lettre ouverte

« Chères dirigeantes, chers dirigeants,

Il y a quatre ans, la communauté internationale s'est dotée des objectifs les plus ambitieux de l'histoire de l'humanité : les Objectifs de Développement Durable, à atteindre au plus tard à l'horizon 2030. Au cœur de ce processus se trouvait l'engagement inébranlable de faire en sorte que les femmes et les filles aient les mêmes opportunités que les hommes et les garçons.

Mais aujourd'hui, alors qu'il ne reste qu'une décennie avant 2030, aucun pays n'a atteint ces objectifs. La réalité est qu'un bébé qui naît aujourd'hui ne verra jamais de son vivant un monde où toutes les filles ont accès à une éducation de qualité, sont à l'abri des violences sexuelles, vivent sans le VIH, ont accès aux services financiers de base, ou ont des salaires équivalents à ceux des hommes. Si nous continuons ainsi, il faudra encore 108 ans avant que l'égalité de genre soit atteinte pour toutes et tous. Aujourd'hui, nous disons « ça suffit !

Mesdames et messieurs les dirigeantes et dirigeants, lorsque vous vous réunirez à Biarritz, vous aurez l'occasion - et la responsabilité - de relever ce défi et de mener de front la lutte pour l'égalité de genre dans le monde.

Pour cela, nous vous demandons de prendre des engagements financiers, politiques et législatifs ambitieux - soutenus par des mécanismes de suivi réels et indépendants - qui permettront d'accélérer les progrès pour les femmes et les filles du monde entier.

Pendant trop longtemps, nous avons été témoins de promesses vides, rarement suivies de réels progrès. Les femmes et les filles qui luttent en première ligne contre les inégalités - celles qui se battent pour obtenir de meilleurs

soins de santé, une éducation de qualité, l'autonomisation économique et une vie sans violences sexuelles - ont besoin de vos actes, pas de vos paroles.

Le moment est venu de relever ce défi et de vous placer du bon côté de l'histoire. Nous espérons pouvoir compter sur votre soutien. »

Nous avons aussi participé aux groupes de travail qui ont contribué au rapport du Conseil Consultatif pour l'égalité femmes-hommes qui présente 79 recommandations pour faire reculer toutes les discriminations et les violences. Le processus est en marche, il ne fait plus débat mais pour entrer dans les faits il nous faut maintenir la pression et exiger des actes et des résultats concrets.

---

## CSW 63 « Egalité en matière de protection sociale dans les espaces Européens et du Moyen Orient : on fait comment ? »

*lundi 16 septembre 2019*

Evénement parallèle organisé par le CNFF le 11 Mars 2019 en association avec l'UEF et le comité ONU Femmes France et présidé par Brigitte Polonovski, nouvelle Présidente du CECIF

[Consultez le compte rendu](#)

---

## Sport et religion ne font pas bon ménage

*dimanche 15 septembre 2019*

Sous le titre « Laïcité : le sport, lieu d'apprentissage d'une règle unique » notre amie Annie Sugier, Présidente de la Ligue du droit international des femmes, appelle, dans une tribune au « Monde », le Comité d'organisation des JO de Paris 2024 à appliquer strictement la lettre de la Charte olympique.

Soutenue par de nombreuses personnalités et associations dont le CNFF une pétition a été adressée à de nombreux responsables sportifs et politiques.

[Pour en savoir plus](#)

---

## Coalition -Genre -G7-Y7

*dimanche 25 août 2019*

Le CNFF fait partie de la coalition pour le Youth7 ainsi que de la coalition pour le Women7.

Le groupe d'engagement du G7 envers la jeunesse lance une consultation pour faire remonter des propositions qui seront synthétisées pour faire des recommandations aux chefs d'Etat et de gouvernement du G7 lors du Y7 en Juin à Paris.

Envie de faire des recommandations aux leaders du G7 ? Donnez vos propositions pour lutter contre les inégalités sur [www.consultation.youth7.fr](http://www.consultation.youth7.fr) ! #Y72019 @Y7France @OpenDiplo @G7fr



# Assemblée Générale du CNFF

*vendredi 7 juin 2019*

---

## Contribution du CNFF au grand débat national

*vendredi 12 avril 2019*

Après avoir consulté ses membres et son bureau, le CNFF a contribué au grand débat national en adressant ses propositions.

[Voir les propositions du CNFF](#)



---

## Rallye Aïcha des gazelles du Maroc : elles ont fini 16èmes !

*vendredi 12 avril 2019*

Sur la ligne d'arrivée le 30 Mars à Essaouira le CNFF et le Collectif « femmes et sport » pouvaient être fiers de leurs gazelles.

Sylvie David-Boulin et Delphine Brière terminaient 16 émes au classement général et avaient formidablement joué leur rôle d'ambassadrices du sport et des femmes ! Leur véhicule arborait les photos et la biographie de nombreuses femmes remarquables ainsi que les principales dates qui ont marqué l'évolution des droits des femmes, de la pédagogie dans le désert !

Les responsables de l'Union Nationale des Femmes Marocaines d'Essaouira , présentes aux côtés du CNFF, avaient tenu à apporter un bouquet de fleurs aux championnes. Au départ à Nice c'était les représentantes de Femmes 3000 qui les avaient encouragées et le dévoilement de la voiture avant son départ s'était effectué le 8 Mars devant la Préfecture de Tarbes en présence de la Présidente du CIDFF des Hautes Pyrénées qui est aussi Déléguée régionale du CNFF. Une pléiade de « bonnes fées » qui montre à quel point l'engagement de nos structures est fort pour le sport et pour les femmes.





---

## Livre blanc « Mixité et performance numérique »

jeudi 11 avril 2019

Le 6 Mars dernier le CNFF représenté par sa vice-Présidente Brigitte Polonovski était avec nos amies de l'association Digital Ladies & Allies à [la remise du livre blanc « Mixité et Performance numérique »](#) à Mounir Mahjoubi Secrétaire d'Etat chargé du numérique.

[Le consulter](#)

Brigitte Polonovski, Vice-Présidente du CNFF avec Merete Bujo, Fondatrice de Digital Ladies & Allies, partenaire du CNFF pour les "Girls tech days" partout en France "

---

## Pour des JO en 2024 exemplaires

*jeudi 11 avril 2019*

Au travers de sa commission « Sport » le CNFF poursuit son action pour promouvoir le sport féminin, l'égalité F/H et le respect des textes internationaux qui consacrent ces valeurs.

L'organisation des Jeux Olympiques et paralympiques dévolue à Paris en 2024 est une occasion unique de faire progresser l'égalité entre les femmes et les hommes - déclarée "grande cause" du quinquennat par le Président de la République Française - et de défendre les « valeurs universelles fondamentales » inscrites dans la [CHARTRE OLYMPIQUE](#), la Convention CEDEF des Nations unies et la Charte Internationale de l'UNESCO sur l'éducation physique, l'activité physique et le sport.

Ces textes consacrent le refus de toute discrimination à l'égard des femmes, et l'exigence absolue de neutralité imposée à tous, interdisant toute forme d'expression politique ou religieuse lors des manifestations olympiques. Même si l'échéance paraît lointaine, il faut agir dès maintenant car un programme national d'enseignement des valeurs olympiques visant la « Génération 2024 » est lancé par le ministère de l'Education Nationale en lien avec le Comité d'Organisation des JO Paris 2024.

Déjà plus de 360 personnalités, et plus de 100 associations ont fait connaître leur solidarité avec les Iraniennes et des Saoudiennes dans leur lutte contre les discriminations dont elles sont les victimes, et ont signé la pétition en ligne qui sera adressée au Comité d'Organisation des Jeux Paris 2024 dès que le chiffre symbolique de **2024 signatures** aura été atteint.

[Signer la pétition](#)

---

## Contre l'exploitation sexuelle des femmes : le CNFF a signé « la déclaration de Mayence »

*jeudi 11 avril 2019*

A la suite du 3ème congrès mondial contre l'exploitation sexuelle des femmes et des filles qui se déroulait à Mayence, organisé par CAP international, a été publié la "déclaration de Mayence", qui en appelle à la chancelière Angela Merkel, ainsi qu'au parlement, pour qu'ils ferment les bordels, interdisent l'achat d'actes sexuels, mettent en place des parcours d'accompagnement pour les personnes prostituées, et cessent de violer le droit international en la matière avant fin 2019.

[Pour la consulter et la signer](#)

---

## CSW63

*jeudi 11 avril 2019*

Les 11 au 22 Mars derniers le CNFF participait aux travaux de la soixante-troisième session de la Commission de la condition de la femme dont le thème prioritaire était : les systèmes de protection sociale, l'accès aux services publics et les infrastructures durables au service de l'égalité entre les genres et de l'autonomisation des femmes et des filles.

[Consulter les conclusions](#)

---

## New york - CSW63

*mercredi 13 mars 2019*

Evènement parallèle organisé par le CNFF

---

# La CSW 63 se déroulera du 11 au 22 mars 2019

*lundi 11 mars 2019*

Le thème prioritaire : « Systèmes de protection sociale, accès aux services publics et infrastructures durables pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes et des filles »

La Présidente **Marie-Claude BERTRAND**, **Brigitte Polonovski** Vice-Présidente, **Martine Marandel** Présidente d'honneur et **Isabelle BLIN**, membre CNFF invité, font partie de la délégation du CNFF. Elles organisent un « parallel event » avec l'Organisation Internationale de la Francophonie le 13 mars de 15h à 16h30 sur l'égalité en matière de protection sociale et accès aux services de santé en Europe, dans les pays de la Francophonie et de la Méditerranée, en présence de la Présidente du CIF Junksook Kim.

La Délégation Française diffusera le communiqué de l'interpellation du COJO – Comité d'Organisation des Jeux Olympiques – à la CSW.

Le CIF organise un « side event » le 14 mars et un « parallèle event » le 15 mars 2019 auxquels événements la délégation française participera.

---

## Le CNFF et le Collectif femmes et sport présents au Rallye Aïcha des gazelles du Maroc

*samedi 9 mars 2019*

Ce rallye qui vient d'obtenir le patronage de l'UNESCO est le seul rallye-raid exclusivement féminin et nous sommes fières de figurer parmi les partenaires.

Cette année encore un équipage portera nos couleurs : le 165 composé de Delphine Brière et Sylvie David-Boulin, arborera nos logos et défendra nos valeurs .

Le rallye partira le 16 Mars de Nice où Alyne Bouix présidente de la commission « sport » de Femmes 3000 nous représentera et arrivera le 30 Mars à Essaouira où nous serons nombreuses à l'accueillir.

Suivez l'équipage 165 sur nos pages Facebook :

[CNFF](#)

[COLLECTIF SPORT](#)

et adressez lui des messages de soutien via le site : <http://www.rallyeaichadesgazelles.com/edition-2019/equipages-au-depart-2019/?team=165>

[Voir l'album photos](#)

---

## Pour des JO Paris 2024 exemplaires

*vendredi 8 mars 2019*

Au travers du Collectif femmes et sport, nous poursuivons notre action pour promouvoir le sport féminin, l'égalité F/H et le respect des textes internationaux qui consacrent ces valeurs.

L'organisation des Jeux Olympiques et paralympiques dévolue à Paris en 2024 est une occasion unique de faire progresser l'égalité entre les femmes et les hommes - déclarée "grande cause" du quinquennat par le Président de la République Française - et de défendre les « valeurs universelles fondamentales » inscrites dans la **CHARTRE OLYMPIQUE**, la **Convention CEDEF des Nations unies** et la **Charte Internationale de l'UNESCO** sur l'éducation physique, l'activité physique et le sport.

**Ces textes consacrent le refus de toute discrimination à l'égard des femmes, et l'exigence absolue de neutralité imposée à tous, interdisant toute forme d'expression politique ou religieuse lors des manifestations olympiques.**

Même si l'échéance paraît lointaine, il faut agir dès maintenant car un programme national d'enseignement des valeurs olympiques visant la « Génération 2024 » est lancé par le ministère de l'Education Nationale en lien avec le Comité d'Organisation des JO Paris 2024.

Si vous souhaitez soutenir notre initiative demandant :

- Le strict respect de la Charte Olympique et des textes internationaux
- La sanction des contrevenants aux valeurs universelles de la Charte, et vous associer à notre [INTERPELLATION](#) du Comité d'organisation des Jeux, ( cliquez sur le mot souligné)
- **Envoyez vos coordonnées à** : la Ligue du Droit International des Femmes, qui assure la coordination de notre action, à l'adresse suivante : [appliquerlacharteolympique@gmail.com](mailto:appliquerlacharteolympique@gmail.com) et précisez si vous souhaitez que votre association apparaisse parmi les signataires de la brochure.
- **A ce jour, 300 personnalités et plus de 80 associations en France et à l'étranger soutiennent cette initiative.**

La [BROCHURE](#) « Revenir à l'esprit Olympique » expose plus en détail, et avec des photos parlantes le refus des valeurs universelles au détriment des athlètes féminines par, en particulier, l'Arabie Saoudite et l'Iran.

---

## Coalition genre G7

*jeudi 7 mars 2019*

Les 24, 25 et 26 août 2019, se tiendra à Biarritz le G7 2019, présidé par la France.

Suite au G7 2018 canadien, qui a donné lieu à plusieurs engagements en faveur des droits des femmes et des filles, la France a décidé de poursuivre ce travail et de centrer l'année 2019 autour de la lutte contre les inégalités, notamment en faisant des inégalités femmes-hommes une priorité.

Face à ces enjeux, la société civile française, au sein de la **Coalition Genre G7, dont fait partie le CNFF**, s'organise depuis plusieurs mois pour élaborer des recommandations de plaidoyer à destination de la présidence française du G7 et des pays membres du G7.

[Consulter le plan d'action](#)

---

## Collectif ensemble contre le sexisme

*jeudi 7 mars 2019*

La deuxième journée nationale de mobilisation a eu lieu le 24 Janvier dernier avec plus de 300 personnes sur le thème « Libres »

- Libres... en ligne : sexisme et numérique
- Libres... en ville : sexisme et espaces public
- Libres... de grandir : sexisme et parentalité.

Un communiqué réclamant la création d'une journée nationale contre le sexisme sera largement diffusé par toutes les associations signataires.

[Consulter le communiqué](#)

Par ailleurs, les visuels de la campagne ont été revus (la date du 24 janvier a été supprimée). **Ils peuvent être utilisés par les associations CNFF pour leurs interventions. Ils sont à télécharger : <https://we.tl/t-9jwiCb3BsR>**

---

## ONU Femmes

*mercredi 6 mars 2019*

Brigitte Polonovski, Vice-Présidente du CNFF, a rédigé une contribution écrite pour le Comité de la convention sur l'élimination des discriminations à l'égard des femmes (CEDEF/CEDAW en anglais) pour le développement d'une recommandation générale sur l'article 6 de la Convention au sujet de la traite des femmes et des filles dans le contexte des migrations mondiales.

Ce texte sera publié sur le site web du CEDEF sur la recommandation générale

Elle a aussi préparé une intervention orale pour la demi-journée du 22 février 2019 de discussion générale sur la traite des femmes et des filles dans le contexte des migrations mondiales où elle sera. Elle sera publiée sur le site web du CEDEF de la discussion générale.

Ces deux contributions ont été faites au nom du CIF dont Brigitte est permanente représentante à Genève, au nom du Conseil National des Femmes Françaises dont Brigitte est vice-présidente et au nom de la Fondation Jean et Jeanne Scelles dont Brigitte est administratrice et responsable de la coopération internationale.

[Lire l'intervention orale](#)

[Lire la contribution pour le CEDEF](#)

---

## Ensemble contre le sexisme

*jeudi 24 janvier 2019*

Jeudi 24 janvier 2019 – Le Collectif Ensemble Contre le Sexisme dont fait partie le CNFF organise le 24 Janvier prochain, la journée nationale, en présence de Marlène Schiappa, secrétaire d'Etat chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes et de la lutte contre les discriminations.

« Ensemble Contre le Sexisme ». Tables rondes, interviews d'expert-es, échanges et ateliers et pour préparer des recommandations sur les thématiques du numérique, de l'espace public la parentalité et l'éducation. Une restitution

des bonnes pratiques et une campagne nationale de communication contre le sexisme sont prévus pour le 8 Mars 2019, journée internationale des droits des femmes.

---

## Prostitution : N'abrogez pas la loi du 13 Avril 2016 sur la pénalisation du client des prostituées

*vendredi 18 janvier 2019*

Le Conseil Constitutionnel est saisi d'une question prioritaire de constitutionnalité visant à abroger l'interdiction de tout achat d'un acte sexuel issue de la loi du 13 avril 2016 renforçant la lutte contre le système prostitutionnel et l'accompagnement des personnes prostituées.

Le CNFF et plus de 60 associations de lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants, ainsi que des personnalités féministes, se mobilisent et demandent au Conseil constitutionnel d'écouter la parole des survivantes de la prostitution et de ne pas abroger.

La campagne #Nabrogezpas vise à interpeller le Conseil Constitutionnel sur la nécessité impérieuse de maintenir cette loi dans sa totalité. Elle vise également à interpeller le gouvernement (dont la grande cause du quinquennat est la lutte contre les violences faites aux femmes) pour qu'il défende cette loi auprès du Conseil Constitutionnel.

[Lire le Communiqué de presse du collectif](#)

[Lire l'article éclairant de Muriel Fabre-Magnan, professeure de droit à l'université Paris 1 qui vient de publier "L'institution de la liberté" où elle démontre que la liberté ne peut pas être celle de détruire ce qui protège et garantit la liberté. Un ouvrage fondamental, particulièrement au moment où une "QPC" menace la loi du 13 avril 2016](#)

---

## Rallye Aicha des gazelles du Maroc : l'équipage 165 portera les valeurs du CNFF

*vendredi 18 janvier 2019*

Sylvie David-Boulin 51 ans, caissière dans la grande distribution dans les Hautes Pyrénées et Delphine Brière, 45 ans, infirmière dans la Sarthe se sont engagées à nos côtés pour soutenir nos actions en faveur de l'égalité FH dans tous les domaines et en particulier dans le sport !

[Les découvrir](#)

Elles nous promettent de nombreuses surprises, en particulier lors du dévoilement de leur 4X4 le 8 Mars prochain, à Tarbes, en présence des autorités et de notre déléguée régionale Occitanie du CNFF Christiane CHARBONNEL Présidente du CIDFF des Hautes Pyrénées.

**Pour les suivre, consulter :**

- [le Facebook du Collectif "Femmes et sport"](#)
  - [leur présentation sur le site du Rallye](#)
  - [leur site internet](#)
- 

## Femmes « gilets jaunes » le CNFF souligne la grande précarité de nombreuses femmes

*vendredi 18 janvier 2019*

Dimanche 6 janvier, les femmes « gilets jaunes » ont manifesté pacifiquement dans plusieurs villes de France, elles souhaitent mettre en avant leurs difficultés propres.

Le CNFF a souvent relayé les inégalités dont les femmes sont les premières victimes particulièrement dans les grandes villes et dans la ruralité : salaires et retraites inférieurs à ceux des hommes, chômage important, temps partiel subi, famille monoparentales, violences, discriminations, dépendance.

Suite à la [lettre du Président de la République aux Français](#) et à l'ouverture du grand débat, le CNFF émettra des propositions après avoir recueilli auprès de ses adhérents leurs aspirations